

EL GRADUADOR

=(Sale todos los días, excepto los lunes.)= Periódico político y de intereses materiales =(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)=

PRECIOS DE SUSCRICION.
 En Alicante..... 1'50 pts. al mes
 En los demás puntos 5 « trimestre
 Fuera de España..... 15 «

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.
 En la redaccion de este periódico.
 Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÍ LOPEZ.

PUBLICACIONES.
 Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico, si se juzga conveniente

PANERIA Y SASTRERIA CATALANA.

Gran bazar de ropas hechas y á medida con elegancia prontitud y baratura.
 Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunion y San José, 13.

En este acreditado establecimiento se han concluido de recibir ya las últimas y más nuevas novedades fabricadas para la presente temporada de invierno. Géneros especiales para trajes de vestir de todos cuantos dibujos se pueda desear, desde los sumos precios de 40, 45, 50, 55, 60, hasta 175 pesetas uno. Igualmente se han acabado de recibir los nunca vistos géneros para gabanes y pardosús de entretiempo. Hay también en esta clase un magnífico surtido de capas hechas y á medida, desde el módico precio de 40, 45, 50, 55, 60, hasta 125 pesetas una. Además de todos los mencionados géneros hay también un surtido colosal en muchas de viaje y cama de todos cuantos dibujos se puedan desear, á precios muy económicos.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunion y S. José núm. 14

GRAN DEPOSITO
 de lanas artificiales ó sea borra para colchones al por mayor y menor, desde 20 hasta 50 reales arroba. Tambien se compran trapos.
 Cienfuegos, frente al número 4.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA
 Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

LASSALLE Y COMP.ª, OPTICOS, MAYOR, 10.

Acaba de recibirse en este acreditado establecimiento un lujoso y variado surtido de Jemelos para TEATRO y MARINA de las mejores fábricas de Francia y Alemania. Barómetros, anteojos de larga vista y lo Napoleon, gafas y lentes de todas clases, estampas, cromos y molduras doradas y negras y doradas para marcos y otros muchos artículos que sería difícil enumerar.

Tambien se arreglan y barnizan toda clase de estampas y mapas y toda clase de instrumentos concernientes á la óptica.

LASSALLE.—Mayor, 10.

CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
 Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

ALICANTE 14 DE ENERO 1883.

PRELUDIOS DE CRISIS

No ganamos para sustos! Tales han de ser las palabras que broten de los labios de ciertos políticos de balancin, al leer en los periódicos de la Capital de España, los rumores acentuados de una nueva combinacion ministerial, á raiz de los últimos acontecimientos, y cuando aun los más vivos comentarios acompañan la subida á las poltronas ministeriales de ciertos elementos que han venido á perturbar, tan hondamente, la marcha de la política española.

En nuestro número de ayer, lo adelantamos á nuestros lectores, con las reservas consiguientes, demandándoles su ilustrado parecer á los apreciables colegas zurdos de la localidad, y hoy nos congratulamos viendo que los acontecimientos van confirmando más y más nuestros pronósticos, dando carácter de veracidad á las noticias particulares que de Madrid nos habían transmitido.

La agitación en los círculos políticos madrileños, se halla en el grado máximo. Conferencias, visitas, promesas, cabildos, pronósticos, en una palabra, cuantos detalles auguran, para el observador imparcial, la proximidad de algun hecho trascendental é importante, aparecen hoy en el campo de la política, viniendo á aumentar las esperanzas de unos, y á defraudar las ilusiones de los otros.

La carta de nuestro activo correspondal en Madrid—que hace referencia á los «preludios de una próxima crisis»—llevará á nuestros lectores el convencimiento de lo que dejamos escrito.

A dicha carta, solo podemos añadir, como resumen, una versión autorizada que ha merecido fijar la atención en los círculos políticos. Héla aquí, en una sola frase: *la izquierda se disuelve*.

Se disuelve; pero nó para desaparecer, sino para reconstituirse con los sagastinos en partido liberal, fuerte, con tendencias democráticas, y que lleve el título I de la Constitución de 1869 al Código de 1876.

Está nuevo partido hará abstraccion del Sr. Duque de la Torre como jefe, declarando como tal á D. Práxedes Mateo Sagasta, en premio legítimo al impulso liberal que ha dado á sus huestes en estos pasados días.

En tal caso, y si alguien no pusiera obstáculo á la combinacion, obtendria la cartera de Guerra el general Lopez Dominguez; pero si algun impedimento hubiera ó alguna prohibicion se in-

dicara, el General Martinez Campos seguiria como ayer, anteayer y siempre, en dicho departamento. Como su representacion en todo ministerio no es política, sino personal y por virtud del hecho material de Sagunto, el nuevo partido lo contaria con gusto en su seno y en el gobierno.

Las demás carteras, bajo la presidencia indispensable del señor Sagasta, corresponderian á los Sres. Martos, Moret, Becerra, Sardeal, Romero Girón, y dos, que no se citaban, de procedencia constitucional, quizás uno de ellos el Sr. Albarada.

Presidencia del Congreso entonces, señor Navarro y Rodrigo.

Los Sres. marqués de la Vega de Armijo, Alonso Martinez y otros tan respetables como ellos, centralistas ó constitucionales, á las embajadas, presidencias de altas corporaciones, etcétera, etc.

Este es el resumen de cuanto hemos leído en los periódicos de Madrid, acerca de los «Preludios de Crisis.»

DESESTANCO DEL TABACO.

II.

Ya lo hemos aplaudido en nuestro artículo anterior y hemos gozado en el entusiasmo del pueblo filipino y en el contento del poder ejecutivo de la nacion, viendo realizarse con toda calma y sabiduría, una de las libertades económicas que ambicionamos para España.

Hoy, que la paz domina en todas partes y la razon se ha hecho paso á través de la tradicional creencia de doctrinas absolutistas, nos congratulamos mutuamente, monárquicos y republicanos, gobernantes y gobernados, en plantear fuera de la Península una reforma necesaria á la vida y prosperidad de seis millones de habitantes.

Las islas Filipinas, por medio de sus autoridades superiores y por conducto de las corporaciones municipales y fabriles, acaban de enviar entusiasmas telegramas de adhesion á la madre patria y felicitaciones vehementes de gratitud hácia los poderes que gobiernan la nacion, ofreciendo en medio de sus fiestas públicas y regocijos, levantar un monumento que perpetúe la memoria de aquel hecho y el cariño que profesan los indígenas á sus hermanos de España.

Reconocido solemnemente por tan autorizadas personalidades, como son el Ministro de Ultramar, el Gobernador General, el Intendentes y demás jefes civiles y militares de Manila y otras poblaciones importantes, de aquellas islas, y por el pueblo en masa, lo beneficioso de la reforma planteada,

la facilidad con que se ejecutan los trabajos libres del tabaco; la ninguna dificultad ni trastorno público que ha ocasionado el cambio de administracion ó de ideas económica; hácia la libertad, y finalmente que las arcas del Tesoro Público no han mermado sus fondos como rutinarias predieaciones hacian suponer á los ciegos de entendimiento, no vemos inconveniente alguno en que la Península carezca de un bien que hoy aplaude la generalidad de los españoles á pesar de verlo á tan larga distancia.

Manos á la obra, Sres. Ministros y Cuerpos colegisladores. Veiga tambien la reforma de libre venta de tabacos, á las provincias de la Península Ibérica é islas adyacentes. Ya no hay miedo al desbarajuste, ni entorpecimiento en el cambio radical de administracion; porque como dice muy bien el Capitan general de Filipinas: «el desestanco está realizado en todas sus partes. La campaña administrativa asegurada; la victoria brillante, y alcanzada, no con lágrimas de sangre sino con plácemes y con entusiasmo.»

Honor á los iniciadores de un pensamiento que ha de reportar tan grandes beneficios para las clases trabajadoras, para los industriales competentes y amigos de su buen nombre; honor á todas las autoridades que rivalizando en entusiasmo han llevado á feliz termino una reforma que pedia con urgencia la moral administrativa; honor á las nuevas autoridades que llevan en su mente la idea de conservar y proteger íntimamente la feliz obra comenzada, y honor por último para el señor Leon y Castillo, profesor é iniciador de tan útil y provechosa mejora para los intereses de nuestra amada España.

El Serpis de Alcoy, cogiendo á El Constitucional Dinástico, por el mismo flanco que nosotros, le dedica estas líneas:

«Si como asegura El Constitucional, prometer no es dar trigo, verdaderamente, hoy, despues de la promesa de tregua que ayer hicimos debíamos combatir los absurdos que sienta el colega, en su artículo de fondo «Lo de Villajoyosa». Porque achacar la aprobacion de las actas de dicho distrito á la minoría posibilista de la Corporacion provincial, inteligenciada, segun el diario fusionista, con los conservadores, es sentir absurdo tal, que no estamos acostumbrados á verlos semejantes estampados en letras de molde».

La minoría posibilista de la Diputacion se compone de dos votos; los conservadores solo disponian de otros tantos, pues los tres de Villajoyosa, en la aprobacion de sus actas, no podian contarse. Los ministeriales suman veinte y un diputados adictos. Cuando esto se sabe, es absurdo para todo el mundo lo siguiente;

A continuacion copia los originales razonamientos del diario ministerial, que son otros tantos dardos clavados en mano despiadada en la conciencia de sus cariñosos y pacientísimos amigos los diputados constitucionales, y sigue con éstos atinados comentarios.

«Si los diputados de Villajoyosa deban su proclamacion á las minorías, ha sido derrotada la mayoría, ó esta se ha cruzado de brazos.

¿Tenian ó no tenian mayoría los ministeriales en la comision de actas? ¿El dictámen ha sido favorable para las actas de Villajoyosa? ¿Ha sido aprobado? A estas tres preguntas se contesta, como todos saben, con un sí. Luego, ¿como ha de ser responsable una minoría de lo que la mayoría ha hecho? ¿No es esto absurdo?»

Segun el sapientísimo diario sagastino, no hay tal absurdo; porque ¿hay algo de particular en que defiendan hoy una cosa y mañana otra?

¿Hay algo de particular en que mayoría y comision opinen, juzguen y resuelvan de comun acuerdo y que no obstante crea su órgano oficial que la mayoría no ha aprobado esas actas porque callaba y las ha dado su aprobacion la minoría, por que no las ha combatido?

Esto se cae de la lógica sagastina, como diria el sapientísimo colega ministerial.

El Serpis, concluye con éstas palabras:

«¿Tienen ó no tienen todos los diputados los mismos deberes y derechos? si los tienen ¿por qué han de ser los de oposicion los que combatan las actas que se creen graves? ¿Por qué han de ser los posibilistas y no los demás diputados los que discutan el dictámen y lleven el asunto al fallo de la urna? ¿Por qué? Porque á El Constitucional así lo parece y nada más.»

El colega alcoyano, se sorprende de poco.

Si estuviera más cerca, no le causarían tanto asombro las ocurrencias del más grande de todos los diarios allecantinos.

En algunas colegas de Madrid, leemos que nuestro muy querido amigo y jefe D. Eleuterio Maisonnave, se halla algo indispuerto, motivo por el cual no ha podido reunirse en sesion la Comision de Ferro-Carriles, de la que es digno Presidente.

Deseamos ardientemente que, á estas horas, nuestro Diputado se halle completamente restablecido de su leve indisposicion.

Han sido nombrados jueces de primera instancia de Jijona, D. Cipiano Cirer; de Monóvar, D. Juan José Alpañez y de Novelda, D. Silvestre Verdú.

Manera singular que tiene el órgano oficial de los sagastinos de ésta provincia, de sacudir el dictado de impostor que hemos dejado caer suavemente sobre sus espaldas, por haber publicado una noticia falsa, semejante á otra que tampoco ha podido probar:

«... en la calle mayor, en el Casino y en todas partes, hemos visto á algunos amigos de EL GRADUADOR en amigable plática con el político defensor de las actas de Villajoyosa.»

¡¡¡Oh!!!

En cuanto nos encontremos por esos mundos, con un conservador, le da-

mos tan furioso puntapié, que vá á caer hecho una pelota sobre la redaccion del diario ministerial, para que con la caída de ese cuerpo, experimente el colega las funestas consecuencias de predicar con tanto calor, esas ideas subversivas.

¡Conservadores!

¡Fuego y esterminio contra ellos!

¿No hay quien les dé salsicha municipal?

Consideraciones personales, relaciones de amistad, deberes del hombre en sociedad, ¿qué sois? ¡Palabras, palabras, palabras!

¡Infeliz Constitucional!

¡En qué laberintos te metes!

¡Y eso, que sabe tanto!...

Otro aspecto de los sentimientos del diario sagastino:

«... la exigua oposicion que en la Diputacion tenemos, es producto de nuestros votos, hija de nuestras complacencias.»

¿Tanto nos quieres pichon?

¿O es que haces méritos para lo futuro?

Y aún hay quien se atreve á negar que Jesucristo no tiene imitadores en la heroica resolucion de volver bien por mall

A pesar de nuestra enérgica oposicion, nos mima, nos halaga, nos complace, se afana por satisfacer todos nuestros caprichos.

¡Oh, qué bueno eres!...

Non tames terra, que El Constitucional, no ten face nada!

«... el año 79 luchamos solo en los comicios contra los conservadores y los posibilistas que formaron un cuerpo y una sola inteligencia para combatirnos.»

Si siendo falso, abre el pavo su abanico, ¿que sería siendo verdad?

Portuguesada del diario sagastino: «El partido constitucional jamás necesitó de nadie.»

¿Ni siquiera á los conservadores para que unos y otros se apoderasen del Ayuntamiento?

¿Ni siquiera al liberal alcalde de Elche para que votase el 94 por ciento de los electores?

¿Ni siquiera al Sr. Abascal á quien cierto individuo ha perdido perdon por las atrocidades que escribió el colega contra una persona tan importante y tan significada en su partido?

¡Ahl ingrato!

El Constitucional, se encara con El Eco de la Provincia, y abriendo desmesuradamente los ojos, esclama:

«Cuando hemos confesado de plano que la comision permanente de actas de la Diputacion, atemperándose á la ley é inspirándose en la mas estricta justicia, aprobó las de Villajoyosa?»

Confeion de plano ó de curvas, que tomamos de El Constitucional, antes declarar que su inteligencia es superior á la nuestra:

«... ¿pero que tiene de particular que en contra de nuestra opinion haya informado la comision permanente de actas favorablemente á las de Villajoyosa, atemperándose con esto, á la ley y al espíritu de la mas estricta justicia?»—(9 de Enero.)

¿Cuándo, cuándo, cuándo, ha dicho tal desatino?

Hable El Eco, si quiere evitar que

lo lleven atado codo con codo á la calle de la Princesa, 2, entresuelo.

En el mes de Diciembre, del pasado año, cruzaron por la region de Alcoy, con direccion á nuestro puerto, 574 carros cargados con 2.751 pipas de vino, con destino á la exportacion, conteniendo 137.550 decalitros. Representa esta cantidad, por término medio, un valor de 1.719.375 reales, calculando el precio á 12 y 13 reales decalitra. El peso del líquido era de 1.375.500 kilogramos, y el de los envases de doscientos veinti siete mil ciento idem, representando un peso total para el transporte, de kilogramos 1.650.600.

Estos nuevos datos, unidos á los que tenemos recogidos y publicados, vienen á señalar una vez mas la importancia que tiene la industria y comercio vinícolas en la region de Alcoy.

El Constitucional Dindstico es incorregible.

La prueba:

«... de un modo terminante y esplícito ya lo habíamos probado sin esfuerzo alguno, que los posibilistas han estado en inteligencias con los conservadores para la aprobacion de las actas de Villajoyosa.»

Todos los azotes que se pueden dar en una semana, son insuficientes para corregir á un insensato.

¿Dónde, cómo, cuándo ha probado semejante simpleza, tamaña falsedad, absurdo de tal especie?

¿Merece que el público sensato dé crédito á quien aún no se ha retractado de la otra falsedad que publicó sobre no sabemos qué favores habíamos solicitado de los constitucionales?

A esto se espone, quién, como el diario sagastino, se vale de recursos no admitidos en las nobles lides periodísticas.

Nos dicen de Jávea:

«Anoche se publicó en ésta la ley marcial, ó poco menos.

El Alcalde mandó hacer pregones, á voz pública, disponiendo: «que se cerraran las tabernas á las nueve de la noche; que desde esa hora en adelante quedaba prohibido á estos vecinos transitar por la poblacion, ni pararse en la esquinas, ni etc., etc.» Y todo esto, porque el Alcalde tenia sospechas de que se deseaba cometer un robo...»

¡Oh prevencion fusionista! ¡Oh Alcalde ejemplar, digno de nuestro mayor encomio!

¿No les parece á ustedes que esta celosa autoridad merece que la declaren guerrillera?

Porque, eso sí, á valiente no habrá quien le tosa.

¡Qué le dén una cruz!

En esta época de anemia y clorosis los médicos recetan las preparaciones ferruginosas para dar á la sangre el hierro de que carece. Si las jóvenes y los niños en vias de desarrollo, las señoras delicadas sujetas á la leucorrea y dolores de estómago tuviesen apetito, hallarian en la carne el elemento necesario para la buena salud. Pero, sucede todo lo contrario, carecen de apetito, les repugnan los más delicados manjares, y es imposible la reparacion por la alimentacion. Tomando el *Vino de Peptoná pépsica de Chapoteaut*, que contiene la carne de vaca digerida y asimilable, la nutricion es completa, los desórdenes orgánicos desaparecen, vuelve la salud,

y las preparaciones ferruginosas obran mucho mejor.

La vulgarizacion de la carne ha producido grandes ventajas, y por no citar más que una, toda persona educada sabe hoy día que, en los casos de anemia, clorosis, linfatismo, etc. el uso del hierro y de la quina está claramente indicado. Añadamos que lo más conveniente es tomar el *Jarabe de quina ferruginoso de Grimault, y compañía*, que reúne en combinacion íntima debida á M. Grimault, el fosfato de hierro soluble que representa los elementos de los huesos y de la sangre, y la quina, el tónico mas poderoso que se conoce.

Para estar seguro de la eficacia de este producto, que ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones deberá exigirse la marca de fábrica de Grimault y compañía y el sello azul del gobierno francés.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 12 de Enero 1883.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: El Liberal de hoy con el epigrafe de «La izquierda en crisis,» publica un largo suelto en el que confirma cuanto en mi carta del 9 del corriente anunciaba á V. respecto á dicha agrupacion y particularmente á la nueva actitud de D. Cristino Martos y demás honestos, para con el nuevo ministerio. Dicho colega concluye diciendo que no sabe si esta crisis se resolverá en favor ó en contra del general Serrano, y añade que por el momento, éste no lleva la mejor parte materialmente hablando, pero que moralmente, ya es otra cosa.

El Sr. Duque, como es natural, se muestra profundamente muy disgustado, no solo por los desprendimientos de los honestos, sino por la causa que los produce y que yo no quise dar á V. á conocer en mi carta de dicho día 9, porque esperaba que lo que entonces anunciaba, lo confirmasen periódicos tan caracterizados como El Liberal. Y ya que éste cuenta hoy clara y terminantemente la situación porque atraviesa la izquierda, le diré en confianza, que la causa de semejante movimiento de descomposicion, no es otra que la de que varios izquierdistas, en el día 8 del corriente adquirieron el más completo convencimiento de que dentro del régimen actual, el izquierdismo no podia tener esperanzas de alcanzar el poder, no por la bandera que habia levantado, sino por que su Jefe supremo, el señor Duque de la Torre, no encaja bien en ciertos centros, en donde como hombre político, no goza hoy de grandes simpatías pues sus declaraciones, no llegando ha producir el efecto que se propusiera; y de aquí el movimiento de los izquierdistas hacia el ministerio Sagasta-Romero Giron.

La importancia y trascendencia de este acontecimiento, la noticié á V. en mi carta del día 9 ya referido, por medio de un pequeño volante, que concluia diciéndole estas palabras: «Por hoy, no puedo decir á V. más.» Asegúrase que el Duque de la Torre, aunque en esta ocasion se viese abandonado, hasta cierto punto, por algunos de sus correligionarios ea el izquierdismo, no decaerá por eso su espíritu,

sino que resuelto á sacrificarse por el bien del país, no omitirá medio alguno para que la causa de la libertad arraigue en España, como único medio de hacerle feliz, según sus creencias.

También los periódicos confirman anoche y hoy, la noticia que le anticipé á V. á raíz de la constitucion del Gabinete respecto á que Sardoal apoyaría á éste. Algunos centralistas andan escamados con la aproximacion de los marxistas, pero hay otros de aquel grupo que se manifiestan tranquilos y aun satisfechos, porque esperan, dicen, sin hacer grandes sacrificios políticos, llegar por el camino emprendido á la formacion de los dos grandes partidos porque clamaban los amantes de las instituciones. Por el Salon de Conferencias y por los pasillos del Congreso, se ha notado mucho cabildes entre los hombres de la situacion y los de la izquierda. La cosa aunque marcha bien, se dice que no vá con la rapidez que algunos suponen. Martos y Sagasta en uno de los pasillos, han conferenciado, es de suponer, que sobre el asunto en cuestion. Lopez Dominguez y Balaguer conversaban animadamente, éste haciendo protestas de su firme adhesion al Duque suceda lo que suceda. Repito que los izquierdistas ocupaban hoy todo la atencion de los hombres políticos.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

¡DESCANSE EN PAZ!—Nuestro muy querido y particular amigo D. Luis Bernabeu, inteligente funcionario público en la Diputacion provincial, sufrió ayer mañana, el más amargo dolor, viendo morir, entre sus brazos, á su queridísima esposa, modelo de virtudes y digna señora que habia merecido la más alta estima de cuantos la conocieron y trataron..... ¡Descanse en paz!

Creo nuestro amigo que, sinceramente, nos asociamos al profundo pesar que le aflige.

TEATRO PRINCIPAL.—Como decíamos á nuestros lectores, el viernes llegaron á ésta, D. Manuel Nieto y D. Javier Burgos, autores de *El Bergantín Adelante*. El primero, empezó el mismo día los ensayos de orquesta, á fin de activarlos todo lo posible para estrenarse el martes próximo, para lo cual mañana lunes, no habrá funcion.

Sabemos que se está colocando otra tubería de gas en el escenario, para aumentar la alimentacion de dicho fluido pues el que hay en la actualidad, no es suficiente para la luz que necesita el decorado nuevo.

El Sr. Busato, pintor de las decoraciones llegará mañana, en el tren correo, á presenciar y dirigir el ensayo general por la noche.

Las decoraciones pintadas por este reputado artista, para esta obra, son las siguientes:

Cuadro 1.º Una taberna en Liverpool.

Id. 2.º Vista general del astillero, en donde se construyen los buques para las grandes expediciones.

Id. 3.º Cubierta del *Bergantín Adelante*.

Id. 4.º El mar rodeado de montañas de hielo y el *Bergantín* navegando por el paso libre.

Id. 5.º Plaza de Uperwik, en Groenlandia.

Id. 6.º Puesta del Sol en la playa.

Id. 7.º Aparicion de la Aurora Boreal.

Id. 8.º El *Bergantín* enterrado en los hielos y preparado para la inverna.

Id. 9.º Interior del *Bergantín*.

10. Una gruta á orillas del mar.

11. El Polo Norte y los buques de los varios exploradores, que se han decidido á llegar en busca del paso libre por aquellos mares.

Este acontecimiento, teatral, que tantos gastos ocasiona á una empresa, no dudamos en afirmar, que merecerá la aprobacion del público en general y que éste, le prestará su apoyo, viendo el desinterés con que la empresa lo ha realizado.

Reciba nuestros cariñosos plácemes.

UN BUEN RASGO.—Nos complacemos en hacer público un hecho que honra en extremo al cartero de esta Administracion, Jaime Pascual.

Segun nos refieren, al atravesar en la mañana de ayer por la calle de Calatrava el referido empleado, encontró en medio de la via un paquete, el cual contenia 47.000 reales en billetes del Banco. Dado parte del hallazgo al señor Administrador de Correos, dispuso que se retuviera la citada cantidad hasta averiguar la persona que habia tenido la desgracia de perderla, resultando ser un recaudador de contribuciones, al cual le fué entregada.

Aplaudimos la noble conducta que en este asunto ha demostrado el cartero Pascual, y desde nuestras modestas columnas le felicitamos sinceramente.

TEATRO ESPAÑOL.—Como anticipamos á nuestros lectores, mañana tendrá efecto en este bonito coliseo el beneficio de nuestro querido amigo don Rafael Gallud y Molina, el cual se encuentra sumido en la situacion más angustiosa á causa de una larga y penosa enfermedad.

La sociedad dramática Ruiz de Alarcón, dando una prueba más de los nobles sentimientos que la animan y en obsequio al beneficiado, se ha prestado gustosa á tomar parte en esta funcion.

Las obras que se pondrán en escena, son las siguientes: La comedia de gracioso en dos actos, titulada *Robo en despoblado* y las piezas en un acto, *Cheroni y Riteta* y *Los tres palomes*.

Mucho celebraremos que el beneficiado obtenga un éxito satisfactorio.

ERRATAS.—En uno de nuestros sueltos de ayer, apareció un *ilustrado Colegio*, en vez de *ilustre Colegio de Abogados*.

También la palabra *gamos* no se substituyó al corregir las pruebas, por la de *zancos* que debió aplicarse con más propiedad.

¡PERO HOMBRES!!—¿Querrán ustedes creer que *El Constitucional* quiere discutir con nosotros las escelencia del soneto *el Tiempo*, que apareció en esta seccion de nuestro periódico, hace ya dias, apadrinada por las iniciales R. J.? Pues como ustedes lo oyen.

¿Si creará el colega fusionista que nosotros necesitamos, como él, alcanzar el título de *doctos* y de *sábios*? Y lo más gracioso del caso es, que el largo suelto que al soneto dedica el periódico terolita, riñe tan gran batalla con la gramática y el sentido comun, que ya! ¡Si *El Constitucional* se pinta solo para andar á cachetes con la gramática! Vaya, déjese el colega de nimiedades, y procure, antes de preocuparse tan hondamente, por la mayor ó menor importancia de un trabajo de Gaceta, que en su «Seccion de Variedades» no aparezcan ripios y cantos que solo por galanteria á *Una Alicantina*, no hemos querido comentar. ¡Y eso que se le dice al Marqués de Benalúa, que «ha traído las aguas con fineza.»

INTERESANTE.—Las personas de buen gusto, que deseen vestir con elegancia, pueden pasarse por la pañería de D. Francisco Rubio, situada en la calle Mayor, en la cual acaba de recibirse un completo surtido de géneros, pro-

prios para la presente estacion, de las principales fábricas nacionales y extranjeras.

El público alicantino, que ha tenido ocasion de tocar los escelentes resultados obtenidos en cuantas compras ha efectuado en dicha pañería y sastretería, no dudamos que acudirá, nuevamente á surtirse de los géneros que se acaban de recibir, teniendo la seguridad de que quedará sumamente satisfecho, tanto por la buena calidad de éstos como por su baratura.

VENTA.—Se vende una casa en el barrio de San Anton, calle de la Cena, núm. 8 y Pozo 1.

Darán razon en la misma casa.

RECLAMOS.

Vapores paquetes de la Compañía General de tabcos de Filipinas



SERVICIO REGULAR MENSUAL de

Barcelona á Manila

en 30 dias, con escalas en

Por-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon: 8.300 toneladas inglesas de desplazamiento.

Isla de Mindanao: 8.100 id. id. id. id.

Isla de Panay: 7.700 id. id. id. id. (en construccion.)

El magnífico vapor de gran marcha HABANA,

saldrá de Cádiz el 8 y de Barcelona para Manila el 15 de Enero, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

PRECIOS EL PASAJE: 1.º 1.725 PESETAS 3.º 665 PESETAS.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destiná. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Consignatarios en Alicante: *Faes hermanos y Compañía*.

CONDICIONES DE VENTA

SIN COMPETENCIA.



TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES sin mas anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

Hilos de algodón, torzales de seda, agujas, aceite, piezas sueltas y accesorios para to la clase de costura.

5, MUNOZ, 5.—Alicante.

Sucursales, en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exíjanse en las facturas las palabras:

Máquina legítima de la Compañía Fabril SINGER.

Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

HIERRO QUESADA.

Es el mejor preparado férrico para combatir todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de sangre, quedando demostrado en un minucioso análisis publicado en todos los periódicos médicos que es el más rico en medicamento y el de Bravais el más pobre de todos los dializados.—Frasco con cuenta-gotas 8 rs. Dura dos meses.

Plaza de la Merced, núm. 7, en Valencia y en todas las farmacias de España.

En Alicante: farmacia de R. Hernandez, Mayor, 22.

FARMACIA DE SEBASTIA, Princesa, 10.

Jarabe de Savia de Pino marítimo, empleado con extraordinario éxito en el tratamiento de las enfermedades del pecho, catarros, asma, tos é irritaciones de los bronquios, las cuales suaviza, facilitando la expulsion de las mucosidades purulentas que entorpecen los órganos respiratorios. Este jarabe posee además una preciosa virtud curativa en las afecciones de las vias urinarias, catarros é inflamaciones de la vegiga, y está considerado como el mayor de los balsámicos.

TESORO DEL PECHO

Estracto pectoral de Médula de vaca para la curacion de los catarros, el asma, reuma; tos nerviosa y demás afecciones del pecho, corrigiendo los adelantos de la tisis y las toses que previenen de alguna lesion orgánica del pulmon.

DEPOSITO DE MADERAS del Norte y de carbon de piedra.

Calles del Babel, Bóvedas y Cid. P. R. Dahlander, Alicante.—Representante, D. Amando Alberola.

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 16 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Sres. Faes hermanos y Compañía.

VAPOR GUADALETE

Saldrá el 17 del actual para San Felu Cette y Marsella, admitiendo carga. Consignatarios: Sres. Faes Hermanos y Compañía.

VAPOR VARGAS

Saldrá el 17 del actual para Cette y Marsella, admitiendo carga.

Consignatarios: Sres. Faes hermanos y Compañía.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta tarde, á las tres.—La zarzuela en 3 actos, *El grito de guerra*.

Entrada gral. 50 cént. de pta. Por la noche á las 8.—La zarzuela en 3 actos, *Robinson*, y la zarzuela en valenciano, *El Trovador*.

Entrada gral. 75 cént. de pta.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran funcion para esta tarde á las tres y media.—La comedia en 2 actos, *Els Besons de Sedavi*, y la pieza, *Gratis á les pobres*, y la pieza valenciana, *Un aprenet de lletí*.

Por la noche á las ocho.—La comedia en 2 actos, *Robo en despoblado*, y la zarzuela en un acto, *Caracuca*, y la pieza valenciana, *L'avaricia romp el sac*.

Entrada gral. 50 cént. de pta.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA

